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1. СМИ о Таймыре 
 

Какие изменения ждут Хатангу: итоги визита главы Таймыра 
На прошлой неделе глава Таймыра Алексей Членов с рабочей поездкой посетил 

сельское поселение Хатанга. Основной целью визита стало обсуждение текущих проблем и 
перспектив благоустройства территории. 

По итогам поездки принято решение дополнительного финансирования ремонта 
объектов ЖКХ в Хатанге. В ходе встреч с жителями Алексей Викторович взял на заметку 
вопросы, связанные с ненадлежащим качеством коммунальных услуг. Так, в ближайшее 
время планируется организация рабочей встречи для выработки алгоритма взаимодействия с 
ресурсоснабжающей организацией и возможного пересмотра тарифов. 

Также запланировано строительство двух судов малой осадки: одно из них будет 
обслуживать Хатангу, другое - поселки на Енисее. Новые суда обеспечат высадку пассажиров 
и техники на необорудованных участках берега, что особенно важно в условиях отсутствия 
причалов. 

Отдельное внимание в рамках рабочего совещания было уделено подготовке к 
празднованию 400-летия Хатанги. В связи с этим рассматривается вопрос своевременной 
доставки строительных материалов, чтобы уже этим летом подрядные организации могли 
приступить к выполнению объемов работ, запланированных на текущий год и приуроченных к 
юбилею села. 

«Прежде всего, основной задачей является формирование комфортного пространства 
для общественности. Уже завезены стройматериалы, планируется обновить жилищный фонд 
и, по возможности, провести ремонт Дома культуры с. Хатанга», - рассказал глава 
территории. 

Отметим, после завершения ледохода и открытия навигации Алексей Членов планирует 
посетить поселки Караул и Носок для обсуждения актуальных вопросов, волнующих местных 
жителей. 

«Таймыр» 
 

Таймырские депутаты готовятся к предстоящей сессии 
На двух прошедших в преддверии майской сессии заседаниях постоянных комиссий 

Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов – по развитию местного 
самоуправления и бюджетной, парламентарии рассмотрели семь вопросов. 

Членам бюджетной комиссии были представлены сразу два отчёта об исполнении 
районного бюджета: за 2024 год и первый квартал 2025 года. Проинформировала депутатов 
по данным вопросам заместитель Главы муниципального района по финансовым и 
экономическим вопросам Натэла Скобеева. Согласно годовому отчету, фактическое 
исполнение доходной части бюджета составило 12 млрд. 27 млн. рублей или 100,6%. 
Кассовое исполнение бюджетных расходов сложилось в сумме 11 млрд. 985,6 млн. рублей 
или около 96% от уточненного планового показателя на год. 

Расходы на отрасли социальной сферы: образование, культуру, социальную политику, 
физическую культуру и спорт исполнены также на 96%, а именно на 6 млрд. 444 млн. рублей. 
При этом доля расходов по указанным отраслям в общем объеме исполнения расходов 
районного бюджета за отчетный период составила порядка 54%. 

По результатам исполнения доходной и расходной частей районного бюджета в 2024 
году сложился профицит в размере 41,6 млн. рублей. 

Годовой отчет об исполнении бюджета было предложено принять к рассмотрению и 
назначить публичные слушания на 24 июня текущего года. 

Основные показатели квартального отчета следующие: доходы бюджета исполнены в 
сумме 1 млрд. 805,5 млн. рублей или около 15% от уточненного годового плана, расходы - в 
сумме 2 млрд. 111 млн. рублей или немногим более 16% от уточненного плана на год. 
Бюджет исполнен с дефицитом около 300 млн. рублей. Данный отчет было предложено 
принять к сведению. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

Члены бюджетной комиссии также обсудили предлагаемые изменения в 
Прогнозный план приватизации муниципального имущества района на 2024-2026 годы.  Как 
пояснил заместитель Главы муниципального района по экологии и имущественным 
отношениям Андрей Шопин, из утвержденного плана планируется исключить земельный 
участок, расположенный в районе ГРС, а также расположенный на нём объект 
незавершенного строительства. Необходимость такого решения возникла в связи с 
передачей этого имущества в муниципальную собственность городского поселения Дудинка 
на основании договора безвозмездной передачи. Данный проект решения члены бюджетной 
комиссии также поддержали. 

На комиссии по развитию местного самоуправления народные избранники во втором 
чтении обсудили изменения в Устав муниципального района, а также поступившие поправки в 
документ, внесенные председателем комиссии Геннадием Дульневым. 

Еще два положения – о порядке проведения конкурса по отбору кандидатур на 
должность Главы муниципального района и о порядке назначения и проведения опроса 
граждан в муниципальном районе решением комиссии путем внесения изменений будут 
приведены в соответствие с изменившимся федеральным и региональным 
законодательством. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Информация о прохождении паводка на реке Енисей 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей 
в районе города Дудинки к 14:00 28 мая составил 1166 см. За минувшие сутки уровень воды 
стал ниже на 116 см. 
 Кромка льда на Енисее находится на участке поселок Потапово — город Дудинка, в 70 
км от Дудинки. В 2024 году в этот день кромка льда находилась в 250 км от Дудинки, в районе 
города Игарка. 
 
Дудинку освобождают от несанкционированных свалок 

Администрация города Дудинки продолжает борьбу с несанкционированными свалками 
строительного мусора. Согласно заключенному контракту, с территории Дудинки будет 
вывезено 58 тонн таких отходов. К выполнению соответствующих работ сегодня приступила 
подрядная организация. В числе первых очищены территории дворов Горького, 53-55, 40 лет 
Победы, 3, Горького 63-65, Бегичева, 4. В плане очистка 16 территорий, на которых выявлено 
складирование отходов капитального ремонта помещений. 

 
Школа искусств приглашает горожан обучиться изобразительному искусству 

Детская школа искусств им. Б. Н. Молчанова объявляет набор на художественное 
отделение для людей пенсионного возраста. Записаться в группу также могут любые 
желающие взрослые, имеющие возможность посещений занятий в дневное время. 

Обучение начнется 1 сентября и будет проходить с 16:30 до 18:00 два раза в неделю. 
Задать интересующие вопросы можно по телефонам: 2-75-43, 3-13-68, 5-16-92. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Пять лет прошло с разлива топлива в Норильске: его последствия изучает СО РАН 

Ровно пять лет назад, 29 мая 2025 года на территории ТЭЦ-3 Норильско-Таймырской 
энергетической компании (входит в группу компаний «Норильской никель») в результате 
повреждения резервуара произошла утечка более 21тысячи кубометров нефтепродуктов. 
Дизтопливо попало в реки Далдыкан и Амбарная. Произошедшее было названо одной из 
крупнейших экологических катастроф в России за последние десятилетия. 
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Через несколько дней после разлива нефтепродуктов в Росприроднадзоре 
сообщили, что предельно допустима концентрация вредных веществ на водных объектах в 
Норильске превышена в десятки тысяч раз. В грунт попало порядка 6 тысяч тонн 
нефтепродуктов, в воду – около 115 тысяч тонн. Общая площадь загрязнения 
нефтепродуктами составила 180 тысяч кв. м. В ликвидации последствий экологической 
катастрофы кроме сил Заполярного филиала «Норникеля» и НТЭК участвовали отряды 
морской спасательной службы, газоспасательной службы, спасатели Сибирского центра МЧС 
России. 5 июня 2020 разлив нефтепродуктов был локализован. Но работы в месте 
экологической катастрофы продолжались длительное время.  

16 июля 2020 года было объявлено, что Сибирское отделение Российской академии наук 
направит в Арктику Большую норильскую экспедицию. С конца июля до начала августа в 
месте разлива топлива и на прилегающих территориях работали 5 полевых отрядов, 38 
ученых, которые отбирали пробы поверхностных вод, почвы, донных отложений, 
многолетнемерзлого грунта, растений, микроорганизмов. Затем все пробы обрабатывались, 
анализировались геофизические данные. 

По окончании полевого сезона Большой норильской экспедиции было подписано 
соглашение о сотрудничестве между «Норникелем» и СО РАН. Стороны договорились об 
экологическом аудите и долгосрочной работе, результатом которой должны рекомендации по 
долговременному обращению с ресурсами Арктики не только в адрес «Норникеля», но и 
других корпораций и компаний.   

BFM 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае продолжается реализация национального проекта 
«Инфраструктура для жизни» 

Губернатор Михаил Котюков провел заседание регионального штаба по реализации 
национального проекта «Инфраструктура для жизни», который стартовал 1 января 2025 года. 
Напомним, целью этой государственной программы является обеспечение граждан 
инфраструктурой (жилищной, транспортной, социальной, коммунальной) нового качества. 

В Красноярском крае в рамках нацпроекта «Инфраструктура для жизни» действуют 
восемь региональных проектов. Заместитель председателя правительства Сергей Кузьмин 
доложил, что на реализацию семи из них в 2025 - 2027 году будет направлено более 56 млрд 
рублей. Речь о региональных проектах «Жилье», «Модернизация коммунальной 
инфраструктуры», «Формирование комфортной городской среды», «Развитие 
инфраструктуры в населенных пунктах», «Развитие общественного транспорта», 
«Общесистемные меры развития дорожного хозяйства», «Региональная и местная дорожная 
сеть». 

Так, в рамках проекта «Региональная и местная дорожная сеть» будут приведены в 
порядок 130 объектов, 87 из них – регионального значения и 40 в краевой столице. На 66-ти 
работы уже начались. В числе переходящих с прошлого года три моста – в Железногорске, 
Канске и в Козульском районе. 

По проекту «Формирование комфортной городской среды» подрядные организации тоже 
приступили к выполнению работ. В планах благоустройство 115 общественных пространств – 
это набережные, центральные площади, парки и скверы. 

Что касается проекта «Общесистемные меры развития дорожного хозяйства», то 
специалисты, в частности, продолжат установку камер фотовидеофиксации на дорогах - 
соответствующие контракты уже заключены. 

Детально обсудили участники штаба региональный проект «Безопасность дорожного 
движения», который направлен на снижение смертности на дорогах. Как пояснил заместитель 
Губернатора Красноярского края Павел Солодков, в муниципалитетах уже приступили к 
замене и установке дорожных знаков, светофорных объектов, пешеходных ограждений, 
обновляют дорожную разметку и устанавливают искусственные неровности. Максимальный 
контроль - к обустройству участков улично-дорожной сети у образовательных учреждений. 
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…«Что касается общей работы по национальному проекту «Инфраструктура для 
жизни», то, да, он объемный, работы много, но мы все знаем, зачем мы это делаем. 
Совещания по реализации нацпроектов будем продолжать на постоянной основе», – отметил 
глава региона. 

В данный момент все заинтересованные министерства и ведомства активно реализуют 
мероприятия, запланированные в рамках национального проекта «Инфраструктура для 
жизни». К 2030-му году главным итогом должно стать комплексное обновление 
муниципальных образований края. 

Красноярский край 
 

В Красноярском крае замедлились темпы инфляции: 0,35 % за месяц 
В Красноярском крае снижаются темпы инфляции. По итогам апреля рост цен составил 

0,35 %, в марте — 0,9 %. Годовая инфляция — 10,98 %, подсчитали в Центробанке. 
Больше всего наценились продукты. Только за прошедший месяц — +1,02 %, годовой 

прирост — 13,61 %. 
В апреле стоимость непродовольственных товаров и услуг осталась примерно на том же 

уровне, что и в марте. За год стоимость техники, одежды и других вещей стала больше на 
6,14 %, услуг — на 13,57 %. 

В отделении по Красноярскому краю Сибирского главного управления Центрального 
банка РФ поясняют, что такой уровень инфляции подразумевает сохранение высокой 
процентной ставки ЦБ. Напомним, с октября 2024 года она составляет 21 %. Решение о её 
размере будет приниматься 6 июня. 

Горновости 
 

В Красноярском крае за тяжкие преступления лишились паспорта РФ еще 11 
иностранцев 

В Красноярском крае 11 иностранцев лишились гражданства за тяжкие и особо тяжкие 
преступления. Об этом сообщает краевая полиция. 

Так, 47-летнего иностранца осудили по трем серьезным статьям: хранение или 
распространение крупной партии наркотиков, организация преступного сообщества и отмыв 
денег. Мужчина лишился не только паспорта, но и свободы на 19 лет и 2 месяца. Также его 
обязали выплатить штраф в 900 тысяч рублей. 

За организованный бандитизм, незаконное владение оружием и убийство прекращено 
гражданство 50-летнего мужчины. Суд назначил ему наказание в виде лишения свободы на 
13 лет. Также в полиции рассказали о 38-летнем иностранце, осужденном за покушение на 
изнасилование несовершеннолетней. 

Всего за преступления, связанные с хранением или распространением наркотиков, 
паспорта изъяли у восьми жителей края. Все они получили реальный срок. 

После отбывания наказания каждый из осужденных обязан покинуть территорию страны. 
newslab 

 
5. СМИ о России 

 
Путин: 70% россиян должны активно и регулярно заниматься спортом 

70% россиян, в том числе и с ограниченными возможностями здоровья, должны активно 
заниматься физической культурой и спортом, это является одной из национальных целей, 
заявил президент РФ Владимир Путин. 

Об этом глава государства сообщил в ходе заседание Совета по развитию физической 
культуры и спорта. "Те программы, о которых говорил вице-премьер [Дмитрий Чернышенко], 
все выступавшие здесь, они должны <...> отвечать требованиям сегодняшнего дня и, конечно, 
[быть] выстроены в будущее. Имею в виду те цели, которые мы перед собой ставим, – 70% 
наших граждан должны активно и регулярно заниматься физической культурой и спортом. 
Это касается и людей с ограничениями по здоровью", – подчеркнул российский лидер. 
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Также Путин попросил участников заседания внести свои предложения для 
оформления проекта перечня поручений по данной теме, которые будут готовить в 
администрации президента. 

Путин поручил дооснастить спортивные объекты специнвентарем к 2030 году 
Более 7 млн россиян с ограниченными возможностями здоровья могут заниматься 

спортом, однако на сегодняшний день менее 10% спортивных объектов в стране оснащены 
специальным оборудованием для адаптивного спорта, заявил президент России Владимир 
Путин на заседании Совета по развитию физической культуры и спорта. 

Об этом сообщают "Известия". 
По словам главы государства, из 370 тыс. спортивных объектов в России лишь около 

десяти процентов имеют специнвентарь и оборудование, адаптированное для людей с 
ограничениями по здоровью. К 2030 году планируется завершить дооснащение всех 
объектов, а до конца текущего года — провести их полную инвентаризацию. 

Путин также поручил активизировать поддержку российских производителей протезно-
ортопедических изделий и расширить меры поддержки производителей спортивного 
инвентаря для инвалидов. Это позволит защитить граждан от недобросовестных услуг и 
повысить доступность адаптивного спорта. 

Во время совещания спортсмены с ограниченными возможностями обратились с 
просьбой создать пункты проката специализированного спортивного оборудования, что 
позволит расширить возможности для занятий как индивидуально, так и в коллективе. 
Президент поддержал эту инициативу. 

Особое внимание на заседании было уделено роли адаптивного спорта в реабилитации 
бойцов специальной военной операции (СВО). Заместитель атамана ТВКО по реабилитации 
Юрий Алешин подчеркнул, что спорт способствует восстановлению физической силы и 
психического состояния военнослужащих, особенно в таких дисциплинах, как гиревой спорт, 
армрестлинг, настольный теннис, метание ножа, стрельба, жим штанги и дартс. 

Также было предложено расширить полномочия фонда "Защитники Отечества" для 
поддержки инвалидов из числа действующих военнослужащих, что получило одобрение 
президента. 

Помимо этого, Путин высказался за повышение выплат паралимпийцам, сурдлимпийцам 
и их тренерам, а также за достойное обеспечение труда специалистов, работающих с людьми 
с ограниченными возможностями — тренеров, инструкторов и врачей. 

Вести 
 

Медведев заявил о пополнении ВС РФ с начала года на 175 тысяч контрактников 
Заместитель председателя Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев провел 

совещание по вопросам доукомплектования Вооруженных сил. 
Он сообщил, что с начала года в воинские части по контракту прибыли почти 175 тысяч 

военнослужащих. В добровольческие подразделения приняты более 14 тысяч человек. 
Зампред Совбеза заметил, что у противника России - на Украине - ситуация выглядит 

принципиально иначе, что показывает реальное положение дел. Медведев призвал все эти 
тенденции закрепить и работать дальше над комплектованием ВС РФ по контракту. 

Российская газета 
 

Медведев: Германия снова стала врагом России 
Германия, руководствуясь нацистской идеологией, по сути стала полноценным 

участником украинского конфликта и врагом России. Такое мнение выразил зампредседателя 
Совета Безопасности РФ Дмитрий Медведев. 

Так он ответил на вопрос журналиста агентства РИА Новости о том, будут ли означать 
удары дальнобойными ракетами по территории РФ прямое вовлечение Германии в 
украинский конфликт. 

"Германия и так уже участник конфликта. <...> И это не просто военные поставки. По 
сути, это полноценное, а не гибридное участие в военном конфликте. Таким образом, 
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Германия – снова враг России, снова принимает участие в войне, руководствуясь 
созданной ими же нацистской идеологией", – сказал Медведев. 

Канцлера ФРГ Фридриха Мерца он назвал последователем своих родственников, 
воевавших в Вермахте. 

Также Медведев отметил, что Москва вправе предпринять любые ответные действия, 
если выяснится, что немецкие специалисты принимают участие в запуске дальнобойных 
ракет по территории России. 

Вести 
 

Конституционный суд признал увеличение штрафов за нарушения ПДД законным 
Поскольку штрафы за большинство основных нарушений ПДД в нашей стране с 1 января 

увеличились в полтора раза, депутаты Госдумы попросили Конституционный суд (КС) 
проверить законность нововведений. 

Как сообщает «Коммерсантъ», в инициативную группу вошло 97 парламентариев. По их 
мнению, объективных причин для вышеназванного повышения штрафов не было, как и для 
снижения скидки за их своевременную оплату, поскольку в России падает уровень 
аварийности на дорогах. 

Но по итогу проверки КС ответил, что в процедуре принятия соответствующего закона 
нарушений не обнаружилось. В этом смысле Госдума действовала, не выходя за рамки своих 
полномочий. 

Ужесточение штрафов для наших автомобилистов вполне согласуется с 
конституционными принципами соразмерности и справедливости. Все новшества отвечают 
обеспечению сбалансированности прав и обязанностей участников дорожного движения. 

МК 
 

МВД: детей обманывают для шантажа ответственностью за помощь террористам 
Мошенники стали выманивать у детей под разными предлогами геолокацию, а потом 

требовать выполнения их указаний, угрожая уголовной ответственностью за содействие 
террористам, сообщил старший оперуполномоченный управления по организации борьбы с 
противоправным использованием информационно-коммуникационных технологий (УБК) МВД 
России Илья Елясов. 

"В последнее время набирают популярность такие противоправные деяния, как 
психологическое воздействие после отправки геолокации", - рассказал он. 

По его словам, с молодым человеком связываются в чате знакомств или в любом другом 
интернет-пространстве, где предполагается какое-либо общение, и знакомятся под разными 
предлогами. Затем кто-либо из участников общения просит отправить геолокацию, например, 
чтобы узнать адреса проживания или расположения школы. "Когда ребенок геолокацию эту 
отправляет, ему начинают угрожать тем, что он отправил данные местоположения своей 
школы террористической организации или разведке иностранного государства, а ему теперь 
грозит уголовная ответственность, потому что он помог, скажем так, нашим геополитическим 
оппонентам навести средства вооружения", - пояснил представитель МВД. 

В такой ситуации, по словам киберполицейского, ребенок пугается. "Ребенок готов 
взаимодействовать с мошенниками и передает то, что им от него необходимо в данной 
ситуации", - пояснил Елясов, отметив, что таких примеров много. 

ТАСС 
 

6. СВО 
 
Москва предложила Киеву встретиться 2 июня в Стамбуле   

Российская делегация во главе с помощником президента РФ Владимира Мединского 
готова 2 июня в Стамбуле представить Киеву меморандум, в котором изложена позиция 
Москвы по всем ключевым вопросам мирного урегулирования. Об этом сообщил министр 
иностранных дел РФ Сергей Лавров. 
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 По его словам, российская сторона подготовила документ, отражающий подходы 
к надежному преодолению первопричин конфликта. Делегация готова представить этот 
меморандум украинским представителям и предоставить необходимые разъяснения в ходе 
второго раунда прямых переговоров, намеченного на понедельник, 2 июня, в Стамбуле, 
передает ТАСС. 

Кроме того, Лавров поблагодарил Турцию за предоставление площадки для 
переговоров, напомнив, что глава турецкого МИД Хакан Фидан подтвердил эту инициативу в 
ходе недавнего визита в Москву. 
 Глава МИД России выразил надежду, что все стороны, действительно 
заинтересованные в продвижении мирного процесса, окажут поддержку возобновлению 
российско-украинских переговоров в Стамбуле. 

РИА «Новый День» 
 
Картаполов: РФ будет продолжать СВО, если не будут заключены серьезные договоры 

Россия будет продолжать специальную военную операцию до устранения первопричин 
украинского конфликта, если все договоры, необходимые для достижения мира с Украиной, 
не будут ратифицированы. Об этом заявил глава комитета Госдумы по обороне Андрей 
Картаполов в эфире Первого канала. 

Картаполов отметил, что Россия не хочет быть обманутой после заключения 
немедленного перемирия без всяких предварительных условий. "Или мы все закрепляем на 
бумаге, законодательным образом, потом все это ратифицируем через парламенты и 
заключаем действительно серьезные соглашения, или мы продолжаем специальную военную 
операцию до тех пор, пока не будет устранены первопричины вот того безобразия, которое 
творится сейчас", - сказал он. 
 Глава думского комитета добавил, что России не раз обещали "золотые горы", а потом 
обманывали. "Мы больше этого не хотим", - заключил он. 

ТАСС 
 
Соловьев сообщил об угрозах семье Мединского со стороны украинских нацистов 

Семье главы российской делегации на переговорах в Стамбуле Владимира Мединского 
угрожают украинские нацисты. Об этом рассказал журналист Владимир Соловьев. 

Журналист сообщил, что и взрослым членам семьи, и детям Мединского "поступают 
угрозы вполне конкретного содержания". В частности, в сообщениях с угрозами содержатся 
указания о том, что "они знают, где находятся" дети Мединского и "у них много начиненных 
самокатов". Таким образом украинские нацисты намекают на теракты, которые осуществили в 
России. 

"Ответственность за жизнь и безопасность переговорщиков лежит всегда на второй 
стороне, - отметил Соловьев. - Но украинские нацисты открывают новую страницу, сделали 
новый шаг - угрожают членам семьи". Когда Мединский во время телефонного разговора с 
главой Минобороны Украины Рустемом Умеровым прямо спросил последнего об отношении к 
происходящему, тот взял паузу и сказал: "Это точно не мы, это наши нацики, мы на них не 
влияем". Соловьев задается вопросом, с кем вести переговоры, если люди, которые приедут 
в Стамбул, не представляют из себя "легальных представителей политической элиты 
Украины" и которые не контролируют свои силовые блоки. 

Ранее Владимир Мединский сообщил, что провел телефонный разговор с главой 
Минобороны Украины Рустемом Умеровым, в ходе которого предложил Киеву точную дату и 
место встречи для обмена меморандумами. "Там же, сразу на месте, мы готовы начать 
содержательное сущностное обсуждение каждого из пунктов пакетного соглашения по 
будущему прекращению огня", - сообщил Мединский. Он подчеркнул, что сейчас российская 
сторона ждет подтверждения от украинской делегации… 

 Российская газета 
 
Новости об основных событиях в зоне СВО 28 мая на основе сводки Министерства 
обороны РФ. 
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Подразделения «Северной» группировки заняли село Константиновка в 
Сумской области. Бойцы группировки «Восток» освободили село Зеленое Поле в ДНР. 

Бойцы «Северной» группировки нанесли удар по восьми бригадам и штурмовому полку 
противника в районах восьми населенных пунктов Сумской области.  

В Харьковской области «Север» за сутки атаковал три бригады и пограничный отряд 
погранслужбы в районах четырех населенных пунктов. Потери ВСУ в живой силе в зоне 
действия группировки достигли 210 человек. Также ВС РФ уничтожили шесть автомобилей, 
четыре орудия полевой артиллерии, две станции РЭБ, две радиолокационные станции 
контрбатарейной борьбы и склад боеприпасов. 

Военнослужащие «Западной» группировки нанесли удар по пяти бригадам противника 
в районах населенных пунктов Двуречанское, Купянск, Новоосиново, Песчаное Харьковской 
области и Кировск ДНР. Потери противника в живой силе составили порядка 190 человек. 
Российские бойцы также ликвидировали две боевые бронированные машины, девять 
автомобилей, артиллерийское орудие, станцию РЭБ и пять складов боеприпасов. 

Военнослужащие «Южной» группировки нанесли удар девяти бригадам ВСУ в районах 
11 населенных пунктов ДНР. Противник потерял порядка 80 боевиков, четыре боевые 
бронированные машины, пять пикапов, станцию РЭБ, радиолокационную станцию 
контрбатарейной борьбы, два склада боеприпасов и два склада материальных средств. 

Военнослужащие «Центральной» группировки нанесли поражение 12 украинским 
бригадам в районах 12 населенных пунктов ДНР. ВСУ потеряли более 440 бойцов, боевую 
машину пехоты, две боевые бронированные машины «Козак» и семь автомобилей. 

Военнослужащие «Восточной» группировки нанесли поражение шести украинским 
бригадам в районах населенных пунктов Комар, Новополь ДНР, Гавриловка 
Днепропетровской области и Гуляйполе Запорожской области. Потери ВСУ в живой силе 
превысили 165 человек. ВС РФ также уничтожили две боевые бронированные машины, 10 
автомобилей, два орудия полевой артиллерии, станцию РЭБ и склад боеприпасов. 

Бойцы «Днепра» ударили по девяти бригадам противника в районах населенных 
пунктов Каменское, Малая Токмачка, Новоданиловка, Червоная Криница Запорожской 
области и Николаевка, Антоновка, Осокоровка Херсонской области. «Противник потерял до 
60 военнослужащих, 10 автомобилей и артиллерийское орудие. Уничтожены две станции 
радиоэлектронной борьбы, три склада боеприпасов и три склада материальных средств», — 
сообщает Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по предприятиям ВПК Украины, выпускающим ударные БПЛА, месту стоянки боевых и 
безэкипажных катеров, полевым площадкам запуска дронов, складам боеприпасов, а также 
пунктам временной дислокации подразделений ВСУ в 144-х районах. 
 Российские средства ПВО за сутки сбили: шесть управляемых авиационных бомб 
JDAM; 339 БПЛА самолетного типа, в том числе 296 вне зоны проведения СВО. 

 Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Стратегический тупик Запада 

Не уверен, что мне удастся порадовать сторонников идеи "жахнуть ядеркой", но не могу 
не сообщить им, что в ближайшие полтора года их мечта имеет шанс на реализацию. Пика он 
должен достичь в этом году, но и в следующем вероятность деградации глобальной 
конфронтации в ядерную войну будет крайне высокой. 

Собственно об этом я говорил и писал ещё полтора года назад, когда на рубеже 2023 и 
2024 годов утверждал, что наступавший тогда 2024 год станет годом добивания Украины и 
потому пройдёт относительно спокойно, а вот 2025 и 2026 годы будут временем фиксации 
нашей победы над Западом и попыток Запада на выдохе переломить ход истории. Поэтому 
они будут крайне напряжёнными, а военная опасность (как общеевропейской, так и особенно 
мировой войны) крайне высокой. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

 Хоть многие до сих пор не верят, что "Украина – всё", тем не менее по факту, 
несмотря на то, что на фронте ещё продолжаются активные боевые действия и гибнут люди, 
и многие ещё погибнут, и многие населённые пункты будут разрушены, с геополитической 
точки зрения украинский кризис завершён. Запад запросил мира. Он всё ещё пытается 
придавать своим просьбам форму ультиматума ("Россия должна", "мы требуем", "готов 17-й 
санкционный пакет ЕС" и т.д.), но содержание его действий простое – он готов откупиться 
украинскими территориями, ради перемирия с Россией. 

Причём США, которым кровь из носу надо развязываться с украинским кризисом, ради 
переориентации ресурсов на решение своих проблем в Индо-Тихоокеанской зоне (на 
Ближнем и Дальнем Востоке и в Юго-Восточной Азии), хоть и хотели бы сохранить за собой 
на будущее часть украинского плацдарма, в принципе готовы пожертвовать всей Украиной, 
лишь бы вопрос решился быстрее. ЕС же, в лице ведомого Францией и Германией 
большинства, в союзе с Британией, мёртво стоит на необходимости сохранить не только как 
можно больше украинской территории под властью Киева, но и сберечь в целом режим (при 
том, что ради сохранения режима любой из его фигур, и любым сочетанием фигур, 
европейцы готовы пожертвовать). 

Позиция ЕС отличается большей непримиримостью, чем позиция США по двум 
причинам: 
 1. Полная сдача Украины будет маркером неоспоримого проигрыша в войне. США от 
этой проблемы дистанцировались – Трамп заявил, что Украина – европейская проблема, а 
Вашингтон просто немножко помогал союзникам по НАТО ради мира во всём мире. 
Европейцам же спрыгнуть с этого корабля не удастся. Следовательно выяснится, что элиты 
ЕС втянули свои страны в ненужный им конфликт с Россией, разрушивший экономику ЕС, 
ничего не получили и вынуждены признать поражение. После такой катастрофы, лево-
либеральные элиты ЕС не имеют шансов сохранить власть ни в большинстве европейских 
стран, ни на уровне Евросоюза. Более того, им практически гарантированно придётся вообще 
уйти из политики, а некоторым (возможно даже многим) сесть в тюрьму. 

2. Европейские политики понимают, что США хотят заключить с Россией перемирие, то 
есть через некоторое время, решив свои проблемы на других направлениях, Вашингтон 
собирается вернуться к конфронтации с Москвой. Сегодня площадкой такой конфронтации 
служит Украина, предоставившая США и ЕС свою территорию и население для ведения 
против России прокси-войны. Отсутствие Украины (если её придётся полностью сдать) 
потребность в площадке для прокси-войны не отменит – ядерным сверхдержавам нельзя 
сталкиваться в военном конфликте друг с другом непосредственно (во избежание худшего 
сценария). Следовательно такой площадкой должен будет стать ЕС или группа его членов, 
что поставит Евросоюз в крайне сложное стратегическое положение и резко увеличит для 
всех его стран опасность сползания в прямую конфронтацию с Россией. Поскольку 
нуждающиеся для продолжения активной политики и проведения внутренних реформ в 
дополнительном ресурсе США уже начали каннибализацию Евросоюза, европейцы не 
испытывают иллюзий по поводу своего будущего в случае, если они окажутся на переднем 
крае борьбы с Россией. Они просто повторят путь Украины в никуда. 
 По этим причинам ЕС и пытается сохранить Украину любой ценой. Но сам ЕС не 
обладает достаточным ресурсом для противостояния России. Ему необходима поддержка 
США, которые, как мы указали выше, хотят получить передышку на российском направлении, 
даже если это будет дорого стоить Евросоюзу и его действующим элитам. 

При этом для американцев крайне важен фактор времени. Внутренние позиции 
трампистов неустойчивы, и они почти гарантированно потеряют власть в 2028 году (если это 
не произойдёт в 2026 году). Спасением для них и гарантией продолжения трампистских 
преобразований и трампистской политики, возможно даже более радикальной, чем сейчас 
может себе позволить Трамп, могли бы стать необратимые изменения в американской и 
глобальной экономике. 
 

Трамп ищет успеха в противостоянии с Китаем, а не с Россией, не потому, что Путин 
ему милее Си Цзиньпина, а потому, что только экономическая победа над Китаем решает 
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проблему возвращения в США промышленных предприятий и, что гораздо 
важнее, полностью разрушает систему глобального господства финансового капитала, 
являющегося главным противником трампизма и материальной базой лево-либеральных 
идеологов, вдохновляющих как американскую, так и европейскую оппозицию трампизму. 
 Команда Трампа бьёт по главным опорным точкам экономического фундамента лево-
либеральных глобализаторов, каковыми являются: 

· поощрение миграции с глобального Юга на глобальный Север, создающее в 
соответствующих странах управляемое маргинальное, живущее на пособие большинство, 
стабильно голосующее за левых либералов, которые обеспечивают их содержание за счёт 
бюджета; 
 · контроль над ближневосточной нефтью, обеспечивающий функционирование 
нефтедоллара; 

· вынесение "мастерской мира" в Китай и страны Юго-Восточной Азии, дающее 
возможность финансовой олигархии в самих США направлять все вливаемые в экономику 
ФРС средства в финансовый сектор (на сверхприбыльные биржевые спекуляции), замещая 
формулу "деньги-товар-деньги", на формулу "деньги-деньги". 
 По сути команда Трампа пытается сделать то же самое, что сделала команда Гайдара-
Чубайса в постсоветской России, пошедшая на дикую приватизацию не только и даже не 
столько ради личного обогащения (это было приятным бонусом), сколько ради того, чтобы как 
можно быстрее разрушить единый советский народнохозяйственный комплекс, как 
потенциальную материальную базу, способную обеспечить возвращение к власти 
коммунистов и восстановление СССР. 

Деятельность Трампа не случайно сравнивают с эпохой перестройки и посперестройки 
в СССР и России. Он решает во многом сходные задачи, только на другой экономической 
базе и в другой исторической обстановке. Ему надо тотально разрушить экономическую базу 
глобального господства финансового капитала, чтобы сохранить власть в руках трампистов 
после своего президентства, но у него осталось всего три с половиной года из четырёх и 
через полтора года промежуточные выборы в конгресс, на которых финансовый капитал 
намерен дать трампистам серьёзный бой. Трампу надо спешить, лишнего времени у него нет. 
 Как видим, Россия в решении его первоочередных задач ему никак не мешает. Но 
Трампу надо выскочить из капкана украинского кризиса (который США расставили на Россию, 
но оказались в нём сами) таким образом, чтобы не потерять контроль США над Европой. 
Европа понадобится ему на следующем этапе, когда покончив счёты с "глобальным 
Востоком" он планирует вернуться к вопросу глобальной гегемонии США. В этот момент, на 
пути США к восстановлению своего полного глобального господства останется одна Россия и 
европейский плацдарм вновь станет для США актуальным. 

Не давая Трампу заставить Киев принять любой мир, продиктованный Россией, ЕС 
давит на его самое больное место – на фактор времени. Ввязываться в открытый конфликт с 
Европой он не может, не рискуя потерять необходимый в будущем европейский плацдарм. 
Пока ЕС поддерживает Украину, Киев будет воевать. Пока Киев воюет, дезертирство США из 
антироссийской коалиции будет слишком унизительно в глазах американских избирателей. 
 Трамп в тупике, так как капитуляция перед Европой и согласие вернуться к 
байденовской политике в отношении России ведёт его команду к однозначному проигрышу на 
промежуточных выборах в конгресс в 2026 году и на президентских выборах 2028 года. 
Демократам даже напрягаться не придётся ибо зачем американцам трампизм, если дважды 
получив власть Трамп так ничего и не сумеет изменить. Пока что его команда мечется, 
пытаясь одновременно давить на Россию, на ЕС и на Украину, но результаты нулевые, а 
время идёт. 

Но и европейцы ходят по тонкому льду. Они сами признают, что к концу текущего года 
(а может быть и раньше) их возможности поддерживать Украину без участия США иссякнут. 
Возможности украинцев поддерживать численность и качество войск на фронте также 
иссякли. Им для продолжения сопротивления необходимо резкое (в разы, а то и на порядок), 
даже в сравнении с 2023 годом, наращивание объёмов и мощи западной военно-технической 
помощи. 
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 Как видим, у всех противников России время лимитировано, для каждого дэдлайн 
наступает примерно осенью-зимой текущего года. Только Россия в принципе может ждать. 
Чтобы уравнять шансы и заставить Москву пойти на уступки, врагам России надо лишить её 
преимущества в факторе времени – ускорить развитие событий и заставить Россию тратить 
больше ресурсов в единицу времени, минимизируя собственные затраты. 

Решить подобную задачу можно только путём серьёзнейшей военной провокации. И 
такие провокации готовятся. Но отсутствие времени и необходимого пространства для 
манёвра не позволяет больше Западу хотя бы косметически прикрывать своё участие в этих 
провокациях. Следовательно российский военный ответ Западу становится всё более 
вероятным, а на определённом этапе неизбежным. 
 Военный ответ России резко ухудшит положение Запада, так как после него придётся 
признавать поражение уже не в прокси-войне ("мы были за мир и справедливость, потому 
поддерживали Украину, но у нас не вышло" - заодно можно объяснить, что в том, что "не 
вышло"" виноваты украинцы, которые слишком много крали), а в непосредственном 
столкновении с Россией ("мы довели дело до прямого военного столкновения с ядерной 
сверхдержавой, испугались и сдали назад, а заодно сдали и часть своих союзников по НАТО 
и ЕС"). 

Сделать такой шаг (признать поражение) Западу будет очень трудно, почти 
невозможно. Альтернатива – повышение ставок уже в прямой военной конфронтации с 
Россией, рассчитывая, что Кремль "моргнёт" первым и понимая, что он не "моргнёт". 
Поскольку дэдлайн у Запада наступает осенью-зимой текущего года, на конец 2025 года 
падает наиболее высокая вероятность перехода конфликта в общеевропейскую или мировую 
войну с практически неизбежной в конце ядерной фазой. 
 Но понятно, что сразу же в ноябре-декабре Запад не сдуется. К этому времени 
окончательно прекратить сопротивление может только Украина, так как Запад физически не 
сможет к этому времени обеспечить ей техническое и технологическое превосходство над 
Россией (ибо сам такого не имеет). Не может он дать Украине на порядок больше, чем 
имеется у России снарядов и военной техники, так как столько не производит и не скоро 
начнёт производить. Без подобного превосходства, остановить российское наступление Киев 
уже не в состоянии. Его человеческий ресурс исчерпан. Сколько бы миллионов 
потенциального мобилизационного резерва ни насчитывали у Украины оптимисты, с этими 
миллионами, как с завтраком слона: "Съесть-то он съест, но кто ж ему даст". Их всех надо 
найти и поймать, причём сделать это за три-четыре месяца. А это задача, не имеющая 
решения в рамках имеющихся у Киева возможностей. 

Так что, пройдя пик в конце текущего года, опасность мирового (в том числе ядреного) 
конфликта, будет затихать весь 2026 год и к его концу вернётся к приемлемым значениям. 
Если, конечно, какая-нибудь неожиданность не подстегнёт конфронтацию вновь. 
 Ключевым же во всей этой истории, в том числе и при выработке мер противодействия, 
должно являться чёткое понимание того факта, что повышенная агрессивность Запада, 
ведущая его по пути эскалации, обусловлена тем, что он сам себя загнал в стратегический 
тупик, понадеявшись на свой мнимый стратегический перевес над Россией, спровоцировав 
для реализации этого мнимого перевеса украинский кризис и вчистую этот кризис проиграв. 

"Добрым словом" остановить Запад в этой ситуации не получится. "Пистолет", буде 
Россия вытащит его из кобуры будет учтён (и в этом смысле полезен), но коренным образом 
ситуацию он не изменит. На каждом этапе развития кризиса, каждая страна Запада, каждая 
его структура, каждый политик, принимающий решения будет самостоятельно делать выбор 
между дальнейшей эскалацией и капитуляцией. И сумма этих выборов непредсказуема. 
 Если получится всё это пережить, будет о чём вспоминать и внукам рассказывать. 

https://ukraina.ru/20250528 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.05.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 79,60 ▼ 0, 01 

EUR 90,34 ▼ 0, 56 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


